



しいば川

第9号
令和3年8月30日
嬉野市立轟小学校
文責 校長 宮崎 耕一



学校教育目標

轟小学校ホームページ

夢を持ち、ふるさとを愛し、生き生きと学ぶ轟っ子の育成
～高い志を持つ、持続可能な社会の創り手とするために～

し っかり学ぶ

い たわる心をもつ

バ ランスの良い体をつくる

- ・自ら学び〔取り組み〕考える子
- ・真剣に学ぶ〔取り組む〕子
- ・自分の思いを表現する子

- ・自他を尊重し、思いやりのある子
- ・感動し、感謝する子
- ・ルールやマナーを守る子

- ・進んで運動する子
- ・チャレンジできる逞しい子
- ・心も体も健康な子

1学期後半のスタートです!

35日間の夏季休業が終わりました。1学期の後半がスタートし、子どもたちの元気な姿と明るい笑顔、そして楽しげな声が轟小学校に戻ってきました。



35日間の中では、3年ぶりに開催された校区内ドッジボール大会やサマースクール〔今年はしいば川での水遊びもできました〕、5年生の宿泊訓練、全校登校日での平和集会などの行事もありましたが、それ以外にも、学校に登校しているときにはできない様々なことにチャレンジし、それらすべての体験を通して子どもたちが皆、心豊かでたくましく成長することができた有意義な期間だったと思います。

しかし、8月に入り佐賀県でも急激に拡大している新型コロナウイルス感染症や8月11日(水)からの記録的な大雨など、子どもたちはもちろん、保護者や地域の皆さまも不安を抱えながらの日々でもあったものとお察しいたします。

特に大雨では、土砂災害による被害に遭われた地区や御家庭もあり、その復旧作業に取り組まれたり、避難先での生活を余儀なくされたりしている皆さまには、心からお見舞い申し上げますとともに、1日も早く元の生活にお戻りいただけることを願っております。

また、新型コロナウイルス感染症対策についても、8月23日(月)付けで送信のマチコミメールで、感染症対策徹底のお願いを改めてしていますが、そのメール文にも記していますように、これまで同様、子どもたちが可能な限り通常の学校生活を送ることができるといことはもちろんのこと、感染等によりお子様や御家族の皆さまが辛く、苦しい思いなどをされることのないよう、引き続き皆さまの御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

あいさつ 返事 名前 をしっかりと

8月25日(水)の1学期後半始まりの会では、子どもたちに2つのことを話しました。そのうちの一つ、「あいさつ、返事、名前」について…

会社や企業が新入社員に求める資質は、その時々時代の背景や社会情勢などにより変化しているものもありますが、「素直さ」や「責任感」、「コミュニケーション力」については不易なものようです。その一つである「コミュニケーション力」の基本、あるいは初めのカともいえる「しっかりとしたあいさつや返事ができること」と「自分の名前〔氏名〕をはっきりと言えること」は是非、どの子どもにもしっかりと身に付けさせたいと思っています。

学校での年間の月別の生活目標にもあいさつや返事に関することが8月を除いた11か月の中に

つき
5月〔5回〕あり、学校を挙げて励ましながら指導をしていますし、全校朝会の私の話でも必ずといっていいほど話題にしています。

その効果もあってか、全校朝会や集会などにおける全員での、あるいは学級ごとの単位での全員でのあいさつや返事などは、どちらかといえばよくできているのですが、それが、



- 個別でのあいさつや返事
- 登下校の際などにおける地域の方々へのあいさつや返事

となると“これくらいできれば十分”とは正直言い難いレベルだと感じています。

もちろん、体育館中に響き渡るような声量で言う必要はありませんし、**一律のやり方でなく時と場合、また学年に応じた作法でいい〔このことも全校朝会などで伝えていますが…〕**ので、相手に**しっかりと伝わるあいさつや返事ができる轟小学校の子どもになってほしい**と思っています。

また、不審者などからの被害を防ぐため、子どもたちに学校外で会った人すべてにあいさつなどをしなさいとは言えませんが、**少なくとも登下校の際に交差点や横断歩道でお世話をしてくださっている地域の方々や、自宅付近の顔見知りの方などにはしっかりとしたあいさつや返事をしてほしい**と思い、去年の4月から取り組んでいます。

子どもたちがしっかりとしたあいさつや返事ができたり、自分の氏名をしっかりと言ったりすることができるためには、**声に出して言えるエネルギーとなる『自尊感情』や『自己肯定感』がなくてはならない**と考えています。**そのエネルギーを子どもたちに与えることができるよう学校生活のあらゆる場面で“承認、称賛、励ましによる指導”に引き続き取り組んでいきます**ので、御家庭での御協力も引き続きよろしく願います。

また、**子どもたちのモデルとなる大人の存在も欠くことができませんので、併せて保護者や地域の皆さまの御協力をお願いいたします。**

思いがあふれて文字ばかりになってしまい読みづらくなりました。申し訳ありません…

夏休み作品展へどうぞ!!

保護者の皆さまには運営委員会の子どもたちが既に御案内を差し上げていますが、今年度の夏休み作品展を、本日8月30日(月)から9月3日(金)の5日間、玄関ホールで開催しています。

どれも力作ばかりですので、お時間が許すようであれば、是非おいでいただき、子どもたちが頑張っていた姿を想像しながら作品を御覧いただければたいへんありがたく存じますので、私からも改めて御案内いたします。

なお、**展示期間中は19時〔午後7時〕まで玄関ホールを開放しています**ので、お仕事から帰宅される途中でも結構です、どうぞおいでください!

年間主要行事〔学校行事、PTA行事〕予定について

運動会を11月に延期したことは「しいば川」第7号で既にお知らせしていますが、それに伴い10月以降の主要行事もいくらか変更することになりました。

6月24日(木)に開催した第2回PTA役員会で協議をして行事予定を組み直しましたので、今年度の主な行事の現時点の予定について、以下のとおり改めてお知らせします。

なお、新型コロナウイルス感染症の状況により変更することもあり得ますので御了承ください。

また、黄色マーカーをしている行事が、4月末にお届けしたPTA総会議案書20、21ページの行事予定から変更したものです。

10月8日(金) 第1学期終業式
11日(月) 第2学期始業式
14日(木) 1～5年修学旅行
24日(日) PTA除草作業
11月7日(日) 令和3年度轟小学校運動会
12月9日(木)、10日(金) 6年修学旅行
16日(木) 校内マラソン大会
25日(土)～1月10日(月)
冬季休業〔市内全小中学校〕

1月23日(日) 日曜参観、PTAバザー
3月4日(金) 授業参観〔6年生を送る会〕
24日(木) 令和3年度修了式
25日(金)～4月5日(火)
学年末・春季休業〔市内全小中学校〕